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从孙杨手持浙江体育代表团旗帜
走进“水滴”里时，这位本届全运会
最大牌明星就备受期待。在训练中，
记者发现，孙杨目前的身体状况似乎
比世锦赛时好，但由于要参加七项比
赛，且几乎每天都有比赛，孙杨的体
能将再次接受极端考验。

孙杨体能令人担忧

全运游泳比赛今日开战，孙杨代
表浙江队报名了自由泳 200 米、400
米、800 米、1500 米四个单项，及三
项接力。报名参加七个项目的孙杨此
次任务之艰巨令人咂舌。大战在即，
孙杨也抓紧机会到泳池下水找感觉。

不过，大家最大的疑问是孙杨的
体能，若混合泳接力项目不比预赛，
孙杨本次全运会也需要游11枪，这样
的超负荷不禁让人捏一把汗。上个月
布达佩斯世锦赛上，孙杨也是疯狂报
名 5 项，赛前也是对自己信心满满，
可最后孙杨受困体能，拿到 200 米和
400 米自由泳冠军，由于最后体力透
支，800米自由泳只收获第5，放弃了
1500米自由泳，4×100米混合泳接力
游完预赛后放弃决赛。仅仅一个月
后，孙杨再次报名七项，这一次会不
会重蹈世锦赛弃赛覆辙呢？

肩上担子异常沉重

孙杨对于世锦赛后到现在这一段
的调整表示满意，“其实按照我的训练
量，只要有足够的休息时间，应该是
没有问题。1500 （米自由泳） 我训练
也是15分多一点，按这段时间的训练
水平来说，我相信自己是没有问题
的，甚至可能还会有比较好的结果，
大家可以一起期待下。”孙杨说道。

孙杨想要参加七个项目也绝非易
事，更何况全运会对于地方运动队意
义重大，孙杨就是浙江队的“金牌收
割机”，肩上的担子更是异常沉重。前
一阵子的世锦赛弃赛，想必多少也和
全运会有关，如果在世锦赛上拼尽全
力受伤或者生病，对于全运会来说就
是一大损失。不过，如果全运会孙杨
因为金牌任务拼得太凶，同样是中国
游泳的损失。

孙杨目前以13金成为全运会历史
个人夺金最多的运动员，上一届全运
会，孙杨夺得了五枚金牌。而本届全
运会，孙杨比上届多报名了两个接力
项目，四月份全国游泳冠军赛上，孙
杨也是报满了五个自由泳单项和一个
接力项目。孙杨真的堪称中国体坛的

“第一劳模”。 据《华商报》

本届全运会共邀请58位外籍裁判
执法，涉及橄榄球、手球、曲棍球、
击剑、花样游泳等11个项目，目的很
简单，就是为了避免人为因素导致全
运会比赛陷入“黑哨旋涡”，营造良好
的竞赛环境，确保比赛公平、公正。

阿根廷银行职员执法女曲

在女子曲棍球赛场，记者采访了
来自美国和阿根廷的外籍裁判苏姗
妮·希瑟和玛利亚娜，她们对此次全
运之旅感觉非常开心和满意。

“ 这 是 一 次 非 同 寻 常 的 工 作 体
验。”希瑟告诉记者，“我们相处得非
常融洽，比赛进行得非常激烈，水平
也很高，令人感到兴奋。”

本届全运会曲棍球比赛共聘请了4
名外籍裁判，包括2位奥林匹克级和2
位奥林匹克预备级，其中玛利亚娜执
法过4届奥运会。“上届全运会我也曾
来华执法，因为在阿根廷没有这样大
规模的综合性运动会，因此感觉很特
别。”玛利亚娜说。她是顶级的奥林匹
克级裁判，2008年北京奥运会她也是
裁判员团队中的一员，“来中国执法比
赛真的很棒，一切都井然有序，希望
以后还有这样的机会。”

有意思的是，4位外籍裁判来自不
同的国家：阿根廷、新西兰、特立尼
达和多巴哥及美国。她们来华执法参
照国际曲联的待遇标准，执法一场比
赛 100 美元酬劳。值得一提的是，目
前曲棍球界还没职业裁判，她们都有
自己的工作，比如玛利亚娜是在银行
工作，其他几位则是警察、老师等。

而当两位来自摩尔多瓦的双胞胎

兄弟裁判亮相手球比赛场馆时，本身
就成了一道亮丽的风景线。

外籍技术官是熟悉的“陌生人”

全运会赛艇比赛中有两位外籍技
术官员，一位是仲裁主任迈克，另一
位是技术代表马蒂，都是澳大利亚
人。这是全运会赛艇比赛第一次引进
外籍技术官员及裁判，不过迈克和马
蒂却是熟悉的“陌生人”。

迈克的中文名字是邓励，是中国
香港赛艇协会主席、世界赛艇联合会
竞赛委员会主席。他在香港已经生活
了 40 多年，他也是中国赛艇的老熟
人。作为世界赛艇联合会重要官员，
邓励在2008年北京奥运会、2010年广
州亚运会都是赛艇比赛的技术官员领
导，此前中国举办很多赛艇国际赛
事，他都有参与合作。而马蒂20世纪
末就第一次到访中国了，他说自己来
中国有七八次了，时间最长的一次是
2008年北京奥运会，而成为天津全运
会技术官员前，他其实已经参与过本
届全运会测试赛的工作了。

外籍裁判的执法和中国裁判有什
么不同？一般来说，国内的裁判比较
追求判罚的准确性，一旦出现犯规，
就会立马吹停比赛，而外籍裁判则更
加追求比赛的流畅性。一位和外籍裁
判共同执法过比赛的国内裁判表示，
这次的经历确实收获很多。当被问到
与外籍裁判在执法的具体过程中有哪
些不同时，他表示，外籍裁判的口令
较为复杂，会把具体问题向队员解释
更清楚，而自己的判罚更简单直白。
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西班牙“红土王子”纳达尔能征服法
网 10 次，能克服膝盖和手腕的老伤重返
赛场，但他受不了美网中央球场加顶棚后
的喧闹。

北京时间8月30日，纳达尔美网首轮
对阵塞尔维亚人拉约维奇，虽然西班牙人
有惊无险过关成功，但当日天降大雨，中
央球场阿瑟阿什球场的巨型顶棚合上后，
就像给球场加了一个回音壁，全场两万多
名球迷置身其中，整个球场如同家庭影院
一般让人声和机器工作的声音成倍放大。

纳达尔赛后抱怨说，“球迷的热情和
支持我可以理解，我也很享受，美网的球
迷是我最美好的回忆之一。但是老实说，
合上顶棚之后，真是太喧腾了，我都听不
到击球的声音，这会影响我的判断。”“关
上顶棚以后，大家观赛是不是应该更自觉
点，都不要说话，因为所有的声音都闷在
球场里，这实在让人吃不消。”

阿瑟阿什球场是世界上最大的网球
场，它耗费1.5亿美元专门修建的顶棚去
年正式投入使用，当时穆雷也曾对这个

“盖子”提出过质疑，认为雨水敲打在顶
棚上的声音让他听不到边裁的叫喊声。

而美国网球迷似乎是世界上最热情的
球迷，尤其是夜场赛事中，微醺的球迷不
自觉的声音就大了起来，很多裁判都表示
很无奈，有些夜场赛事需要提醒观众数次
以降低说话分贝，而提醒总是没有用处。

除了穆雷，很多球员和观众去年都描
述过那种噪音，称其“接近于瀑布的声
音”。美国网协随后把空调等一些制造噪
音的机器搬开或者更换成静音设备，也增
加了更多的消音材料。可即便是这样，纳
达尔今年依然觉得太吵闹，他认为温网和
澳网的中央球场加盖之后，都比美网要安
静。 据新华社

美网中央球场加顶棚后太喧闹

纳达尔直言吃不消

8月29日，中国篮协官网上发布了今
年 CBA 体测的具体办法。与以往不同的
是，CBA 体测不再是全部队员都要参
加，而是采取抽签方式抽取每队两人参加
体能测试。而测试项目与通过标准并没有
任何变化。

这些年 CBA 体测都必须是所有队员
（除符合免测条件的个别队员外） 都要参
加。总共测试四个项目，其中折返跑是必
须要通过的测试项目。未能达标的球员需
要参加补测。只有通过 CBA 体测，才能
获得新赛季上场的参赛资格。

但今年最大不同之处在于 CBA 体测
是从20支球队中每队抽取2名球员进行体
测。之所以这样做，一方面是这些年
CBA 体测没出现过不过关的情况。继续
让全部球员参加体测的必要性不大；另一
方面是采取每队抽取两人的方法，可以留
给各个球队更多的一些时间进行赛季备
战。按计划，今年 CBA 体测 9 月 23 日到
26日在北京举行。 据《北京青年报》

CBA新赛季体测
每队抽两人参加


